

LOS PINOCHET EN CHILE Y MUCHO TIEMPO PARA XIMENA

de Oscar Pinochet de la Barra

El año pasado el distinguido diplomático, jurista e historiador Oscar Pinochet, dio a la publicidad su conocida investigación histórica 'Los Pinochet en Chile'. Interesante y ameno estudio que, a más de dar a conocer los orígenes de su familia, aporta para la VII Región, y en especial para la antigua Provincia de Maule valiosos antecedentes a la historia local y nacional.

Quien quiera conocer los antecedentes de muchas familias arraigadas a estas provincias maullinas y a las comunidades de Chanco y Cauquenes, desde hace más de 200 años, debe acudir a esas páginas, donde encontrará nuevos elementos de juicio, y se adentrará en el 'alma nacional' de los formadores y trabajadores de esta Región. Muchos de esos personajes de los tiempos iniciales han dejado una numerosa descendencia, cuyo árbol ha ido dando nuevos ramajes e importantes frutos que son 'alimentos de nuestra Historia' y de nuestra Cultura'.

La investigación sobre Los Pinochet en Chile deja al descubierto la dureza de aquella época pionera y el entrelazamiento de muchas familias que actualmente viven en nuestro medio, y que tienen en esos troncos a sus ascendientes.

El lenguaje sencillo y culto de Oscar Pinochet, como lo destaca la crítica nacional, además de su rigor histórico, hacen de ese libro un importante texto de consulta, donde no está ausente el escritor que sabe entregarnos un cuadro vivo y limpio.

Pero queremos, más que nada, destacar también otras cualidades del creador literario, a través de su novela corta 'Mucho tiempo para Ximena' (editorial Nacimiento, 1974) y que sólo ahora hemos tenido la oportunidad de leer. El tema es la trayectoria de una joven chilena avenida en París. El escritor emplea tanto la primera como la tercera persona en el relato, dándole así dos o más ángulos de visión al personaje central.

El escritor logra entregarnos, plenamente, la sensación de la imagen de esa joven chilena que se busca en sí misma, que se encuentra desambientada, que persigue algo indefinible. El estudio psicológico es valioso, la acción está llevada en forma ágil y profunda, sin caer en realismo impresionista ni en descripciones tediosas. Una imagen poética, una frase hermosa, un detalle decidir, nos llevan a situaciones donde el lector deja la imaginación. Hay magisterio, oficio de escritor y el empleo de un idioma pulcro y sencillo, sin que nada esté demás. Con pocas palabras el novelista inteligentemente nos trae un cuadro amplio y vi-

Los Pinochet en Chile y mucho tiempo para Ximena [artículo]

Manuel Francisco Mesa Seco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mesa Seco, Manuel Francisco, 1925-1991

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Pinochet en Chile y mucho tiempo para Ximena [artículo] Manuel Francisco Mesa Seco.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)